

## Subsidios a electricidad superarán los 96 mil mdp (El Financiero 05/06/08)

Subsidios a electricidad superarán los 96 mil mdp (El Financiero 05/06/08) Esther Arzate Jueves, 5 de junio de 2008

Aumento de combustibles dispara costos. Suben 24.1% tarifas en lo que va del año. Mantienen descuento en horarios punta. En lo que va del año las tarifas eléctricas han aumentado 24.1 por ciento. Sin embargo, el subsecretario de electricidad de la Secretaría de Energía, Benjamín Contreras, aseguró que este año los subsidios en ese rubro superarán los 96 mil millones de pesos, cifra erogada el año pasado. Aclaró que el aumento en el servicio eléctrico no se ha reflejado en la misma proporción que han aumentado los precios de los combustibles que se utilizan para generar la energía. Según la Sener, el costo de los combustibles para producir electricidad ha subido 39.6 por ciento, mientras que las tarifas en alta tensión lo han hecho en 30.8 por ciento; en mediana tensión 25.2 por ciento, y las de baja 16.3 por ciento. Este mes las tarifas de la electricidad para el sector industrial aumentaron 4 por ciento en promedio, mientras que la tarifa residencial se mantiene casi igual, excepto la de alto consumo, precisó el funcionario. Entrevistado en la inauguración de la ExpoEléctrica Internacional 2008, Contreras afirmó que aun cuando las tarifas han aumentado, el gobierno federal otorgó un 50 por ciento de descuento en las del horario punta (hp) y en el consumo incremental en las horas de mayor demanda, y un 10 por ciento en las tarifas comerciales. Y rechazó que los apoyos se hayan disipado por la escalada en la inflación de las tarifas eléctricas. El Programa de Apoyo a la Economía considera una reducción de 20 por ciento en las tarifas de punta y 10 por ciento en las comerciales, lo cual se sumó al descuento previo que dio el Ejecutivo federal a las tarifas de horario punta de 30 por ciento. Las tarifas han subido, dijo, porque los energéticos, como el gas natural, combustóleo y carbón, representan una parte importante de los costos de operación de las empresas generadoras de energía. El futuro "Las medidas de apoyo que ha otorgado el gobierno federal sí implican una reducción en la factura eléctrica; si no, estaríamos viendo tarifas mucho mayores que las actuales", reiteró. Al inaugurar el acto, el funcionario opinó que con la aprobación de la reforma energética que se discute en el Congreso de la Unión, México podría salir del letargo porque podrá crecer a tasas superiores a las que reporta. Expuso que para los siguientes diez años la subsecretaría a su cargo prevé una expansión del sector eléctrico de 17 mil a 20 mil megavatios (Mw) de generación. Sin embargo, con la reforma sería probable un crecimiento económico mayor para el país, lo que haría necesario un incremento adicional en la capacidad de generación de cinco mil Mw. En tanto, el presidente de la Asociación de Comerciantes de Material y Equipo Eléctrico (Acomee), Miguel Ángel Rubalcava, confió en que los legisladores aprueben la reforma petrolera para tener un Pemex moderno, sin excesos burocráticos.